

**ÉVALUER LA BIODIVERSITÉ ET LES SERVICES ÉCOSYSTÉMIQUES :
POURQUOI, COMMENT ET AVEC QUELS RÉSULTATS ?**

par Jean-Michel Salles¹

L'évaluation de la biodiversité et des services liés aux écosystèmes est actuellement l'objet de nombreux travaux et d'un large débat. Afin de dépasser les oppositions, il importe de comprendre ce que signifie vraiment l'évaluation économique pour en cerner l'intérêt et les limites. Le nécessaire élargissement de la notion de valeur qu'implique une analyse appropriée de ces services a donné lieu à une pluralité de méthodes, parfois durement contestées. Il importe de préciser certains termes de ces débats, tant conceptuels que méthodologiques, ainsi que le choix des objets à évaluer, en les situant par rapport aux objectifs très différents que peuvent poursuivre les évaluations. Ces clarifications permettent de comprendre que la question de la valeur de la nature n'est pas une question économique, mais que l'analyse économique a fait de réels progrès dans la quantification des pertes d'avantages liées à la destruction de certains écosystèmes. De multiples questions restent ouvertes.

¹ CNRS, UMR LAMETA, Montpellier.